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Intervención del  diputado Rafael Navarrete Quezada, para que realice sus 

preguntas al compareciente.  

 

 

 

 

 

La vicepresidenta Leticia Castro 

Ortiz: 

 

Se concede el uso de la palabra el 

diputado Rafael Navarrete Quezada, 

por un tiempo de hasta cinco minutos, 

para que realice sus preguntas al 

compareciente.  

 

El diputado Rafael Navarrete 

Quezada: 

 

Buenas tardes, diputada presidenta.  

 

Estimado Alejandro bienvenido y 

bienvenido a esta nueva posición 

Alejandro tienes muy poquito tiempo 

en esta posición, yo creo que hay 

poco que cuestionar sin duda hay 

varios comentarios hacer, reconozco 

de entrada tu disposición, tu voluntad, 

hace unos días por lo menos a mí me 

buscaste, sé que buscaste a otros 

compañeros, has mostrado una 

disposición de diálogo, de 

entendimiento con el Poder 

Legislativo y marcas sin duda una 

gran diferencia con respecto a tu 

antecesor que me queda claro haré 

algunos comentarios pero que es 

evidente que muchas de esas cosas 

que todos vivimos los que estamos 

aquí como diputados marcaron 

también el por qué fue cambiado de 

su posición en su momento.  

 

Decirte que hay algunos temas que 

me interesan especialmente 

ganaderos hace más o menos 

estamos en noviembre hace unos 

meses presente aquí en el Congreso 

un exhorto, dirigido al Gobierno 

Federal, Gobierno Estatal y el 

gobierno municipal de Acapulco para 
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que se vea la posibilidad de poner en 

funcionamiento el rastro de Acapulco, 

un rastro que tiene una inversión 

superior a 170 millones de pesos, en 

los últimos diez años más o menos. 

 

He tenido la oportunidad de reunirme 

con la presidenta municipal de 

Acapulco, he platicado con el 

delegado de SADER pero 

desafortunadamente en el tema del 

Gobierno del Estado no he tenido 

ninguna respuesta, ni ningún interés, 

aquí está Chava Mojica, nada más ha 

sido con la única persona que hemos 

platicado en ese sentido, insisto no 

puede haber una inversión de más de 

170 millones de pesos en Acapulco 

con instalaciones y una producción 

de becerros a nivel estatal que yo 

tenía el dato de alrededor de 180 mil 

becerros pero ahora dicen que es un 

poco menos, no puede ser que 

tengamos esa producción, que 

tengamos las instalaciones y que no 

tengamos una ruta clara de que hacer 

con el rastro y déjame decirte algo 

porque luego hay unos que dicen y tu 

qué hiciste bueno yo fui secretario de 

obras y yo le invertí cuando era 

secretario alrededor de 80 millones 

de pesos, no era dinero mío ni era 

todo dinero estatal, pero se 

consiguieron en su momento 

alrededor de 80 millones de pesos. 

 

Entonces pedirte Alejandro que veas 

de qué manera podemos impulsar 

este rastro y te voy a decir porque 

hace también hace dos días que 

platiqué contigo te decía que este 

rastro tenía la posibilidad de impulsar 

cosas hacia atrás y hacia adelante, 

hacia atrás porque para surtir ese 

rastro necesitamos tener engordas 

pero afortunadamente tenemos una 

producción de 180 mil becerros 

vamos a cerrar el número en eso, de 

180 mil becerros al año y que para 

llenar esas engordas y esos becerros, 

también tenemos gente que siembra 

maíz, y siembra sorgo y hay gente 

que produce coco y entonces pueden 

tener la pasta de coco y vamos, se 

puede hacer la cadena en el tema de 

los insumos y se puede impulsar en 

ese sentido la agricultura en el 

Estado y saludo también al 

subsecretario de esa área Adalid y 

también a Vladi por supuesto. 
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Entonces hacia atrás, el rastro puede 

ayudar a impulsar el tema ganadero y 

el tema agrícola y hacia adelante, que 

mañana me toca estar también en la 

presentación en la comparecencia de 

la Secretaría de Fomento Económico 

pues se puede impulsar el tema con 

una buena concesión del rastro, se 

puede impulsar que hay una empresa 

que las hay que pudiera estar 

interesada y entonces aspirar que 

ese rastro que de saque es un rastro 

normal se convierte en un rastro TIF y 

entonces después podamos aspirar a 

que Lázaro Cárdenas que lo tenemos 

a cuatro horas de Acapulco, se puede 

volver a un centro de salida de 

exportaciones de carne encaja en 

contenedores a muchos países del 

mundo a través del puerto de Lázaro 

Cárdenas.  

 

Entonces pero no hay con quien 

empujar, pues esa es la verdad de las 

cosas pedirte como secretario y 

preguntarte como luego hacen en los 

concursos aquellos, estás dispuesto a 

impulsar un proyecto de este tamaño 

porque además es un proyecto que 

puede fortalecer realmente la 

actividad agrícola-ganadera del 

Estado y se puede convertir en un 

éxito de la gobernadora. 

 

Entonces y también voy a dejar muy 

claro porque no terminamos de lograr 

la operación del rastro en su 

momento a pesar de que hicimos 

todo lo posible, porque los gobiernos 

municipales en ese momento no me 

pelaron me tocaron dos gobiernos 

municipales y ninguno de los dos 

quiso impulsar el tema de dos 

partidos distintos, ahorita ustedes 

tienen esa condición el mismo partido 

a nivel municipal, a nivel estatal, a 

nivel federal tienen al secretario 

Villalobos, tienen al coordinador 

Macosay, que tienen la voluntad 

también de impulsarlo, ojalá con tu 

llegada nos ayudes a impulsar este 

tema. 

 

Dos, tú sabes que el año pasado dos 

mil veintiuno nos quitaron la 

certificación de zona de la USDA a 

Guerrero, la gente de la Costa Chica 

éramos de los más antiguos con zona 

y teníamos esa posibilidad de incluso 
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de exportar a Estados Unidos, 

ganado claramente nos afectó, 

claramente nos limitó, preguntarte 

qué se está haciendo o qué 

pretendes hacer con los pocos días 

que llevas empapándote del tema 

para recuperar esta certificación.  

 

Otro tema los aretes de SINIIGA son 

un problema constante cómo lograr 

que se estén más a la disposición de 

los ganaderos que no sea un tema 

complejo conseguir los aretes 

SINIIGA para que mejore este 

proceso finalmente de aretado y que 

también se vuelve un requisito para el 

asunto de la certificación de USDA. 

 

En este presupuesto 2022 con el 

apoyo de mis compañeros aquí 

presentes, se etiquetaron recursos 

para el impulso a la ganadería 20 

millones de pesos, Chava tu 

acordarás, creo traía de saque como 

2 millones de pesos y también se 

etiqueto recursos para el evento 

agroganadero en Acapulco. 

 

La vicepresidenta Leticia Castro 

Ortiz: 

 

Diputado su tiempo se agotado. 

 

El diputado Rafael Navarrete 

Quezada: 

 

Voy rápido Lety para no tener 

segunda intervención, perdóname. 

 

Escuché más o menos de 260 

sementales que se entregaron o algo 

así pero qué más se está haciendo 

con esos 20 millones que se 

etiquetaron. 

 

Y segunda en el tema del evento 

pues pasó el año y se lo estuvimos 

diciendo al ex secretario no nos peló 

va ser muy difícil por el tiempo de 

poder hacer algo pero creo que el 

impulsar eventos agro ganaderos en 

la ciudad de Acapulco, va a permitir 

que se vayan conociendo mas todos 

los productos no solamente a los 

ganaderos sino también a toda esta 

gente que tú conoces que vienes de 

sembrando vida y que conoces muy 

bien el sector agrícola, yo creo que 

puede ayudar a visibilizar a los 

productores del todo el Estado. 
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Bueno y eso nada más y bueno 

agradecerte y encargarte algo con 

respecto no más a un tema que 

escuchamos varios, no olvides el 

Jeep te lo encargamos. 

 

Muchas gracias, muy buenas tardes a 

todos. 

 


